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Após mais de 
dois meses de 
preparativos, 
chegou a hora 
de ver o esforço 
virar a maior e 
melhor edição 
do evento. 
Em entrevista 
exclusiva, 
prefeito Helder 
Lazarotto 
fala sobre as 
expectativas.
��������

Itens foram adquiridos pela 
Secretaria Municipal de Educação, 
e atendem às necessidades 
específicas de cada série.
��������

Vagas são destinadas para pessoas 
de até 29 anos. Objetivo é ampliar 
número de pessoas com o primeiro 
emprego formal.
��������

Veja também
nesta Edição:

Siga Nossas
Redes

CONFIRA MAIS NO JORNAL DIGITAL - www.jornaldecolombo.com.br - 
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Prefeitura de Colombo nos últimos 
preparativos para a Festa da Uva

Tem mutirão de 
empregos para 
jovens nesta 
terça-feira

Alunos da rede 
municipal vão 
ganhar material 

escolar
Prefeito fala sobre 
obras do Hospital de 
Colombo

Justiça autoriza 
contratação de 
médicos cubanos

Clemilda Neto assume 
Diretoria de Igualdade 
Racial do PR

Coluna Social, com 
Zoleide Santos

/jornaldecolombo

/jornaldecolombo
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As matérias e textos assinados são 
de inteira responsabilidade de seus 

autores, não refletindo necessariamente 
a opinião deste Jornal.

Não bastasse a brutalidade 
feita com os povos indígenas 
quando do “descobrimento” 
(ocupação) da então Pindora-
ma (atual Brasil), agora vemos 
uma etnia toda em risco de 
desaparecer pelo descaso das 
autoridades públicas. E esse 
descaso vai das questões de 
saúde à proteção do território, 
combatendo o avanço do ga-
rimpo ilegal.

Importante destacar que 
esse descaso não parte só 
dos últimos quatro anos. Da-
dos apontam, inclusive, que 
em 2016 houve uma retomada 
do avanço dos garimpeiros, 
juntamente com o avanço da 
malária. Mas é fato que o desca-
so (aparentemente proposital) 
dos últimos quatro anos tem 
sido decisivo para as cenas que 
correm o mundo atualmente.

Não é possível que um país 
como o Brasil esteja mesmo 
disposto a abrir mão de sua 
diversidade étnica e cultural 
em nove de um avanço eco-
nômico ilusório. Sim, ilusório. 
Nos tempos atuais, o Brasil 
tem a capacidade de investir na 
preservação praticamente sem 
abrir os cofres, só com base em 
investimentos externos.

Essa preservação confere 
um “selo ambiental” que abre 
mais mercados para os produ-
tos do agronegócio brasileiro. 
Aliás, os grandes produtores 
TAMBÉM zelam pelo meio 
ambiente, se não por amor, 
por estratégia comercial. E 
funciona. 

Precisamos preservar o 
que sobrou da Pindorama do 
passado em nome do Brasil 
do futuro!

EXPEDIENTE

Yanomami

Neste domingo (29), o minis-
tro do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Alexandre de Moraes, negou 
um pedido feito por advogados 
do Grupo Prerrogativas para sus-
pender a posse de 11 deputados 
federais eleitos. A reivindicação 
foi feita com base na alegação de 
que os parlamentares, eleitos em 
outubro de 2022, teriam incitado 
os atos golpistas de 8 de janeiro 
por meio em suas redes sociais.

Moraes alegou que o pedido 
deveria ter sido feito por partidos 
e candidatos, além do Ministério 
Público, e que as consequências da 
postura dos parlamentares devem 
ser avaliadas por seus pares, no 
conselho de ética da Câmara dos 
Deputados.

Dos 11 deputados que estavam 
na lista apresentada pelo Grupo 
Prerrogativas, nove são do PL: 
Marcos Pollon (MS), Rodolfo No-
gueira (MS), João Henrique Catan 
(MS), Carlos Jordy (RJ), Silvia 
Waiãpi (AP), André Fernandes 
(CE), Nikolas Ferreira (MG), Sar-
gento Rodrigues (MG) e Walber 
Virgolino (PB). 

Completam a lista dois depu-
tados eleitos pelo Mato Grosso 
do Sul: Dr. Luiz Ovando (PP) e 
Rafael Tavares (PRTB). A Procu-
radoria-Geral da República (PGR) 
já havia se manifestado contrária à 

O Governo do Estado indicou 
Clemilda Santiago Neto para o 
cargo de diretora de Igualdade 
Racial, Povos Indígenas e Comu-
nidades Tradicionais da recém-
-criada Secretaria da Mulher e 
Igualdade Racial. O convite partiu 
da secretária Leandre Dal Ponte. 
É um cargo novo no Estado e que 
será comandada por uma mulher 
com ampla experiência da admi-
nistração pública.

Clemilda Santiago Neto atua 
desde o ano de 2015 na Secre-
taria de Estado da Educação do 
Paraná como técnica pedagógica 
no Departamento da Diversidade 
e Direitos Humanos. Também já 
integrou o Núcleo de Estudos 
das Relações Étnico Raciais e da 
Afrodescendência (NEREA) e o 
Departamento de Ensino Médio 
na Seed.

Ela foi presidente do Conselho 
de Povos Indígenas e Comuni-
dades Tradicionais do Paraná e 

Moraes rejeita suspensão da 
posse de deputados bolsonaristas

Clemilda Neto assume Diretoria de 
Igualdade Racial, Povos Indígenas 
e Comunidades Tradicionais
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Para Alexandre de Moraes, cabe ao Conselho de Ética da Câmara dos Deputados decidir 
eventuais punições aos parlamentares citados pelo grupo Prerrogativas. 
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Clemilda foi indicada pela nova secretária da Mulher e Igualdade Racial, Leandre Dal Ponte. 
Nova diretora tem carreira dedicada ao tema. 

suspensão da posse dos citados.

PGR
A Procuradoria-Geral da Re-

pública (PGR) enviou ao STF, um 
dia antes da decisão de Moraes, 
parecer para manter a posse de 
11 deputados federais eleitos. 
O documento foi assinado pelo 
subprocurador Carlos Frederico 
Santos, e justificou a posição com 
base na “falta de legitimidade 
jurídica” do grupo de advogados 
para pleitear a suspensão da posse 

também coordenou e participou 
do desenvolvimento de projetos 
e programas implementados 
pelo Governo do Estado nas co-
munidades tradicionais negras e 
quilombolas.

Licenciada em História pela 
Universidade Estadual de Ponta 

dos parlamentares. A posse dos 
deputados e senadores eleitos será 
realizada nesta quarta-feira (1°) e 
contará com reforço na segurança. 
O cuidado se deve especialmente 
aos casos de vandalismo registra-
dos no dia 8 de janeiro. A Polícia 
Legislativa detectou diversos 
riscos durante a cerimônia, como 
“invasão em áreas não autorizadas, 
a tomada de refém, a presença de 
atirador ativo, ameaça de explosivo 
e ainda, a sabotagem em infraes-
truturas críticas”.

Grossa, trabalhou muitos anos 
como docente na rede pública de 
ensino. Também cursou especia-
lização em Educação Patrimonial 
pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa e em Pedagogia para 
o Ensino Religioso na Pontifícia 
Universidade Católica do Paraná.

POLÍTICA
EDITORIAL
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Não deixe para a 
última hora! Pressa na 
compra dos materiais 
escolares pode pesar 
no bolso

O calendário escolar 
2023 começa a bater 
à porta dos pais e res-
ponsáveis por crianças e 
adolescentes, e aqueles 
que ainda não compra-
ram o material escolar 
precisam ir às compras 
o quanto antes. Porém, 
essa pressa pode se tor-
nar uma inimiga da eco-
nomia. Além do aumento 
dos preços desses itens, 
a ansiedade em resolver 
logo a aquisição pode 
pesar no bolso.

Segundo o Procon/
PR, mesmo com pressa 
é preciso pesquisar pre-
ço. Na falta de tempo 
para “bater perna”, uma 
opção é a utilização do 
aplicativo Menor Preço, 
vinculado ao Nota Para-
ná, que ajuda a verificar 
os valores praticados no 
mercado.

Claudia Silvano, Chefe 
do Procon/PR, além de 
pesquisar preços é im-
portante ficar atento às 
condições de pagamen-
to. “Comprar em grande 
volume possibilita que 

o consumidor negocie 
melhores condições de 
preço e parcelamento, 
por exemplo. Uma opção 
interessante é se juntar 
a outros pais que ainda 
não tenham adquirido 
o material escolar, para 
fazer a compra juntos e 
em maior quantidade”, 
explicou.

Além da atenção aos 
preços, o consumidor 
também precisa verificar 
os itens presentes na 
lista de material escolar. 
As escolas só podem 
solicitar a compra de ma-
teriais utilizados para as 
atividades pedagógicas 
diárias do aluno, como 
lápis, caneta, borracha, 
papel sulfite, cola, tinta 
guache, etc.

Caso o consumidor 
considere a lista escolar 
abusiva ou tenha dúvidas 
quanto ao pedido de ma-
teriais, deve procurar pri-
meiramente a instituição 
de ensino e, não havendo 
solução, o Procon-PR 
deve ser acionado pelos 
canais oficiais.

do Procon/PR, lembra que os 
veículos de transporte escolar 
também precisam estar de-
vidamente registrados, o que 
pode ser requisitado pelos 
pais. "Eles devem passar 
por vistorias e regularizações 
de documentos a cada seis 
meses. E essa documentação 
deve ser apresentada aos 
pais no momento em que 
forem realizar a contratação", 
complementa.

A diretora do Procon/PR 
ainda explica mais sobre os 
contratos de prestação desse 
tipo de serviço. Em geral, os 
contratos são feitos por um 

Para se inscrever, é pre-
ciso ser professor ou pe-
dagogo do Quadro Próprio 
do Magistério, atuando 
na rede pública estadual. 
Também é necessário ter 
participado do programa 
Formadores em Ação, da 
Secretaria da Educação 
do Paraná — ou como 
cursista em 2022 ou como 
professor formador supri-
do para atuar em 2023. Ao 
todo, são 96 vagas, destas, 
63 são para professor ou 
pedagogo formador e 33 
são para professor ou 
pedagogo cursista.

O investimento total 
nesta edição do Ganhan-
do o Mundo é de R$ 3 
milhões. O objetivo desta 
edição do Ganhando o 
Mundo é possibilitar que, 

As aulas nas redes muni-
cipais e privadas de ensinam 
começam em breve. Com 
isso, muitos pais começam 
a planejar o ano letivo, o que 
inclui a contratação de servi-
ço de transporte escolar para 
os filhos. E esse é um ponto 
que requer muita atenção 
antes da tomada de deci-
são, conforme recomenda o 
Departamento Estadual de 
Proteção e Defesa do Con-
sumidor - Procon/PR.

É preciso cuidar de cada 
detalhe na hora de contratar 
o serviço. Os veículos devem 
ter uma faixa lateral identifi-
cando se tratar de transporte 
escolar. Outra exigência é 
que estejam equipados com 
tacógrafo, equipamento que 
permite verificar se os condu-
tores dirigem respeitando as 
regras de limite de velocidade 
no trânsito.

Além disso, é fundamental 
que tenham cinto de seguran-
ça em todos os assentos e 
equipamentos de segurança 
para crianças menores, como 
cadeirinhas, por exemplo. O 
Departamento de Trânsito 
do Paraná (Detran-PR) faz 
a inspeção em veículos de 
transporte escolar a cada 
seis meses.

Claudia Silvano, diretora 

O programa de in-
tercâmbio Ganhando o 
Mundo, do Governo do 
Estado, lançou nesta se-
gunda-feira (30) mais 
uma edição, voltada aos 
professores e pedagogos 
da rede estadual de ensino 
do Paraná, com embarque 
previsto para setembro 
deste ano. 

Os destinos são Fin-
lândia e Canadá, onde os 
candidatos selecionados 
terão uma experiência de 
até quatro semanas de 
formação continuada em 
uma instituição de ensino 
superior. As inscrições 
começam nesta segunda, 
seguem até 12 de feverei-
ro, de maneira online, por 
formulário disponível em 
www.educacao.pr.gov.br.

Confira os cuidados 
recomendados ao contratar 
transporte escolar

Estado lança edição do 
Ganhando o Mundo para 
professores

É preciso estar atento à capacitação do motorista e regulamentação do 
veículo, além de itens de segurança para as crianças.
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ano ou seis meses, a depen-
der do prestador.

"Não há ilegalidade nesse 
formato, apesar de questio-
namentos por parte dos pais 
quanto à cobrança em perío-
dos de férias. Isso porque, em 
muitos casos, há uma diluição 
de custos de operação ao 
longo do período de contrato, 
incluindo os meses de férias, 
o que torna as mensalidades 
mais acessíveis”, detalha. “Po-
rém, isso não muda o fato de 
que é importante tratar des-
sas condições no momento 
da negociação e contratação 
do serviço”.

a partir da imersão no 
sistema educacional de 
outro país, professores e 
pedagogos da rede esta-
dual possam compartilhar 
metodologias de ensino, 
aprendizagem e avalia-
ção, além de ampliar sua 
capacidade de contextua-
lização social, histórica e 
cultural.

Durante o intercâm-
bio, os profissionais terão 
vivência em sistemas 
educacionais que são 
referência no Programa 
Internacional de Avaliação 
de Estudantes (PISA) e 
desenvolverão projetos 
que, ao serem aplicados 
nas escolas da rede públi-
ca estadual, contribuirão 
para o processo de ensi-
no-aprendizagem.
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Aproximação do início das aulas pode levar o consumidor, pela pressa, 
a cair em ciladas na hora da compra do material escolar.

Com informações da Agência de 
Notícias do Paraná
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Os pais e responsáveis 
dos 27 mil alunos matricu-
lados na rede municipal têm 
um motivo a menos para se 
preocupar na véspera do 
retorno às aulas. Isso porque 
a Secretaria de Educação 
(Semed) anunciou que os 
estudantes da rede pública 
de Colombo vão ganhar 
o kit completo de material 
escolar. Ele é composto por 
cadernos, penal, lápis, bor-
racha, cola, tesoura, régua, 
apontador, canetas, pincéis, 
tinta guache, giz de cera, 
pasta e massa de modelar, 
além de uma agenda para 
anotações.

A montagem dos kits foi 
feita com base na etapa de 
educação a qual o aluno vai 
frequentar, para assegurar 

As aulas da rede muni-
cipal começam no próximo 
dia 13, e a Secretaria Muni-
cipal da Educação realizou 
a 1a reunião de trabalho de 
2023. Os temas foram o 
planejamento pedagógico, 
formação profissional e en-
trega dos kits e uniformes 
escolares. A reunião acon-
teceu nesta sexta-feira (27).

Participaram do en-
contro as diretoras das 
91 unidades de ensino da 
rede municipal, além do 
vice-prefeito e secretário de 
Educação, Professor Alcio-
ne, e técnicos da pasta. Ele 
abriu o encontro destacan-
do os projetos e ações para 
o decorrer do ano. 

“Primeiramente que-

que ele tenha tudo o que é 
necessário para realizar as 
atividades. Em Colombo, o 
ano letivo terá início no dia 13 
de fevereiro, nas 91 unidades 
de ensino.

Segundo o prefeito Hel-
der Lazarotto, este é o kit 
mais completo já entregue 
pela administração muni-
cipal. “Queremos garantir 
que os nossos alunos te-
nham acesso as melhores 
ferramentas de ensino para 
desenvolverem as suas 
habilidades, além de dar 
um auxílio às famílias que 
sofrem com o comprome-
timento do orçamento no 
início do ano. Investir em 
Educação é garantir o futuro 
da nossa cidade”, destacou.

O vice-prefeito e secre-

Alunos da rede municipal 
vão ganhar kit completo 
de material escolar

Semed promove reunião 
técnica e trata do ano 
letivo 2023 Fo
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Kits de materiais escolares são montados de acordo com a série que o
estudante vai cursar, e representam alívio nas finanças dos pais. 

Nova diretoria do Sismucol ficará à frente da gestão até 2027. Prefeito, 
vice e secretária de Assistência Social acompanharam a posse.

Nova diretoria do 
Sismucol é empossada

Na última quinta-feira 
(26), a nova mesa diretora 
do Sindicato dos Ser-
vidores e Empregados 
Públicos de Colombo 
(Sismucol) iniciou oficial-
mente o mandato, que 
segue até 2027. A nova 
diretoria é presidida por 
Daniela Lima, que tem 
como sua vice Renata 
Pinto da Silva.

O prefeito Helder La-
zarotto acompanhou a 
cerimônia de posse e 
enalteceu a nova direto-
ria. “Em nome da gestão 
municipal, desejo todo 
sucesso a nova direção”, 
disse o prefeito. Além 
dele, também estiveram 
presentes o vice-prefeito, 
Professor Alcione, e a 
secretária de Assistência 
Social, Elis Lazarotto.

A diretoria é compos-
ta, ainda, pelos seguintes 
servidores: Valquiria Cle-
cy Plucheg (1°secreta-
ria); Emiliana de Fátima 
Machado (2°secretaria); 
Márcio Roberto Henrique 
(1°tesoureiro); Daniele 
Pereira de Bastos (2°te-
soureiro); Natália Lopes 
dos Santos (Diretora de 
comunicação); Antônia 
Vandecia de Assis (Di-
retora jurídico); Vani Go-
mes Rodrigues (Diretora 

Cultural); Suely de Moura 
Rocha Viana (Diretora de 
patrimônio); Adriana da 
Costa Farias (Diretora 
de saúde); Ana Paula 
de Andrade (Diretora 
de eventos); e Maracy 
Bezerra Torres (Diretora 
de organização).

Fazem parte do Con-
selho Fiscal os servidores 
Mauro de Jesus Moce-
lim, Rosinha de Fátima 
Krassota e Erielson José 
de Faria Milani. Já o Con-
selho de Ética é formado 
por Maria Aparecida 
Anselmo, Simone Lopes 
e Nara Correia de Castro 
Gonçalves.

São suplentes os 
servidores Ana Luiza 
Mazuroski; Antônio Do-
mingues Neto; Antônio 
Soares da Silva; Bernar-
dino Cesário dos Santos; 
Dilma do Rocio Souza; 
Eliane Machado de Sou-
za; Gilberto Franco; João 
Ari André; João Vander-
lei de Brito; José Paulo 
Araújo; João Carlos da 
Silva; João Batista de 
Carvalho; Janete Squena 
Ribeiro; Joarez Aparecido 
de Matos; Loureni Paim 
Machado; Maria José de 
Lima; Marlene Marques; 
Mário Procópio; e Roseli 
de Fátima Moraes.

tário de Educação, Profes-
sor Alcione, afirmou que a 
distribuição do kit escolar é 
uma das importantes ações 
realizadas pela Semed. “Não 
medimos esforços para in-
centivar o aluno, contribuir 
para o aprendizado e cola-
borar com a economia das 
famílias. Nosso desejo é que 
cada aluno faça o melhor 
proveito desses materiais 
para o conhecimento”.

INVESTIMENTO
As ações para assegurar 

educação de qualidade em 
Colombo vão além desse 
suporte aos alunos. Em 
março de 2022, a Semed 
lançou o maior programa 
de investimentos na área, 
o Bem Mais Educação. São 
aproximadamente R$ 50 
milhões que já está garan-
tindo melhores condições 
de ensino aos alunos da 
rede municipal.

Várias escolas e Centros 
de Educação Infantil do 
Município já passaram por 
reestruturação física e pe-
dagógica, e hoje já contam 
com mais acessibilidade e 
sustentabilidade. Segundo a 
Secretaria, isso proporciona 
a inclusão e a geração de um 
futuro mais sustentável para 
os estudantes e profissio-
nais que atuam nos locais.

ro agradecer o trabalho 
desenvolvido pela equipe 
ao longo do ano anterior 
e traçar algumas metas e 
regramentos necessários 
para o bom andamento 
administrativo e pedagógi-
co neste ano letivo. Sejam 
todos bem-vindos e bem-
-vindas”.

Na oportunidade, Pro-
fessor Alcione reforçou 
que entrega dos uniformes 
e dos materiais escolares 
será realizada no dia 11 de 
fevereiro. “Não medimos 
esforços para incentivar 
o aluno, contribuir para o 
aprendizado e colaborar 
com a economia das famí-
lias. Os pais serão comu-
nicados pela direção da 

Escola ou Cmei o horário 
para retirada destas que 
são ferramentas imprescin-
díveis para o desempenho 
das crianças”.
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Início das obras do 
Hospital de Colombo 
animam gestão 
municipal

Nem só de Festa da 
Uva vive a rotina de Co-
lombo. Na última semana, 
as primeiras máquinas 
começaram a trabalhar no 
local onde ficará instalado 
o Hospital Geral de Colom-
bo. O pontapé inicial das 
obras é motivo de festa e 
de alívio para a Prefeitura 
de Colombo, que teve 
percalços para tirar do 
papel a sonhada unidade 
hospitalar do município.

Segundo o prefeito 
Helder Lazarotto, a sen-
sação é de vitória de uma 
etapa fundamental. “Esse 
é um sonho de décadas do 
município, e é um projeto 
que trazemos desde a 
campanha. Infelizmente, 
o contexto da pandemia 
atrasou todo o nosso pla-
nejamento. Na sequência, 
as restrições do período 
eleitoral também inter-
feriram no cronograma. 
Agora, com o início efetivo 
das obras, estamos todos 
muito empolgados”, con-
tou o prefeito.

O Hospital Geral de 
Colombo representa um 
investimento de R$ 67,2 
milhões, sendo que R$ 
47,2 milhões por parte da 
Prefeitura e R$ 20 milhões 
de aposte do Governo do 
Estado. A previsão é que 
a obra leve dois anos para 
ser concluída. Quando 
pronto, o Hospital terá 
capacidade de atender 
cerca de 10 mil pessoas 
por mês, entre consultas e 
internações, além da rea-
lização de 15 mil exames 
mensais.

O prefeito reforçou que 
essa obra é fundamental 
para o desenvolvimento da 
cidade. "Hoje o município 
conta, apenas, com a UPA 
Alto Maracanã, que faz o 
atendimento de urgência 
e emergência, mas a nível 
hospitalar não conta com 
nenhuma unidade. Com a 
obra andando, finalmente 
Colombo dá um passo de-
finitivo para a transforma-
ção da saúde no muniício”, 
finalizou

ra com a atribuição de 
organizar eventos. Eles 
são deslocados de outras 
áreas e, no formato anti-
go, isso acabava prejudi-
cando outros setores do 
serviço público”, contou.

Apesar dessa redução 
do contingente da prefei-
tura dedicado ao evento, 
Helder Lazarotto refor-
çou que não prejudica a 
execução da parte que 
ficou a cargo do muni-
cípio. “Os visitantes vão 
desfrutar de um evento 
super completo. Tere-
mos as exposições de 
produtores, da economia 
solidária, toda a parte tra-
dicional do evento”, disse 
o prefeito.

Estão na agenda ofi-
cial da Festa da Uva a 
I Feira Do Agronegócio 
e Turismo de Colombo, 
a tradicional Feira de 
Artesanato, a Feira Gas-
tronômica da Cultura 
e Ação Social e a Feira 
da Vitivinicultura. Além 
disso, o prefeito destacou 
a ampla programação 
cultural da Festa.

“São 44 atrações de 
shows musicais e danças 
tradicionais. Dessas, 39 
são de Colombo, é gente 
que faz cultura dentro do 
nosso município e com 
uma qualidade tremen-
da. Isso sem contar as 
grandes atrações nacio-

A 56a Festa da Uva 
começa nesta quinta-
-feira (2), e a ansiedade 
não fica só por conta de 
quem vai visitar o evento 
até domingo. Foram mais 
de dois meses de traba-
lhos para tirar o evento 
do papel, neste retorno 
pós pandemia, e todos 
os envolvidos já roem 
as unhas para ver tudo 
funcionando no Parque 
da Uva.

Uma das pessoas que 
já está nesse clima é o 
prefeito Helder Lazarotto. 
“É um momento, sem dú-
vidas, de grande expecta-
tiva para todos nós”, disse 
o prefeito. “A festa será 
feita em um formato de 
organização novo, com a 
participação da iniciativa 
privada, o que vai dar uma 
qualidade adicional ao 
evento como um todo”, 
continuou.

No modelo a que se 
refere o prefeito Helder 
Lazarotto, a prefeitura 
ficou com apenas 20% 
da responsabilidade na 
produção do evento, e os 
outros 80 ficam a cargo 
de uma empresa privada, 
selecionada por edital. 
Segundo ele, isso reduz 
o custo e profissionaliza 
a promoção da festa.

“Trata-se de uma em-
presa que já tem experti-
se na área, e que realiza 
feiras e eventos como o 
nosso por todo o país. 
Boa parte da produção 
f icou a cargo dessa 
empresa, incluindo a 
segurança, serviço de 
saúde, organização dos 
shows, o parquinho, etc”, 
explicou Helder.

Segundo ele, além 
da economia na aplica-
ção financeira por parte 
da prefeitura, há uuma 
economia de emprego 
de material humano. “A 
organização como está 
sendo feita neste ano 
permite que a prefeitura 
desloque menos de um 
terço da quantidade de 
servidores que eram de-
dicados por outras ges-
tões para realizar a festa”, 
ressaltou o prefeito.

“São servidores que 
não estão na prefeitu-

Prefeito Helder Lazarotto 
fala dos últimos 
preparativos para a 
Festa da Uva

Prefeito se disse ansioso, mas confiante de que o evento será um grande 
sucesso. Segundo ele, a 56a Festa da Uva tem tudo para ser a melhor da 

história. 
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nais, como por exemplo 
a banda Raça Negra 
e a dupla Guilherme e 
Benuto”, ressaltou Helder 
Lazarotto.

“Não tenho a menor 
dúvida de que quem 
comparecer à Festa da 
Uva vai ter momentos 
inesquecíveis. Quem ain-
da não comprou ingresso 
encntra a venda na in-
ternet, na quinta-feira à 
noite e no domingo até 
às 13h haverá entrada 
franca também. Convido 
a todos para que presti-
giem a Festa da Uva e 
venham viver esse mo-
mento tão emblemátrico 
junto conosco”, finalizou 
o prefeito.

SERVIÇO:

56a Festa da Uva de 
Colombo

DATAS:
de 2 a 5 de

fevereiro de 2023

LOCAL:
Parque Municipal da 

Uva

ENDEREÇO:
Rua Marechal Floriano 

Peixoto, 8771

INGRESSOS:
www.ingressonacional.
com.br/56festadauva
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Obra está sendo executada em uma área de 13 mil metros quadrados 
no Jardim Monza. Serão cinco pavimentos, além de área técnica. 
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Ação é realizada pela Agência do Trabalhador de Curitiba. Atendimento 
acontece das 9h às 16h.

Ratinho Junior leva 
a Brasília demandas 
de infraestrutura e 
criação do Fundo 
Constitucional do Sul

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior en-
tregou, na última sexta-
-feira (27), quatro ofícios 
ao governo federal com 
demandas estaduais nas 
áreas de infraestrutura e 
economia. Ele também 
participou das discussões 
do Fórum de Governadores 
ao lado de todos os chefes 
de Executivos estaduais.

Um dos ofícios trata da 
necessidade de ampliar os 
investimentos nas rodo-
vias federais que estavam 
dentro do antigo Anel 
de Integração até a nova 
concessão. A estimativa de 
investimento para viabilizar 
a medida é de cerca de R$ 
300 milhões, e a responsa-
bilidade pela execução de 
obras nas estradas federais 
que cortam o Estado é da 
União.

Outro documento re-
quer análise especial do 
governo federal sobre a 
Nova Ferroeste, amplia-
ção da malha ferroviária 
que visa gerar um salto na 
logística de transporte de 
mercadorias ao Porto de 
Paranaguá. O projeto está 
em fase de aprovação do 
licenciamento ambiental 
por parte do Ibama. 

Também foi entregue 
um ofício que tem relação 
com os anseios do Estado e 
dos prefeitos do Paraná em 
relação à renegociação do 
Anexo C do Tratado de Itai-
pu (que trata da comerciali-
zação da energia produzida 
pela usina) e à quitação 
da dívida contraída para a 
construção da hidrelétrica 
brasileira e paraguaia, que 
acontecerão este ano e 
podem resultar na apli-
cação de novos recursos 

para o desenvolvimento 
da infraestrutura do Estado.

"A reunião foi muito 
positiva porque deu a opor-
tunidade dos governadores 
apresentarem as suas 
demandas regionais, tanto 
dos seus estados quanto de 
suas regiões. O Paraná se 
posicionou com três pleitos 
importante para o Estado", 
disse o governador.

Por fim, o último pedido 
trata de possibilidades de 
investimentos na Região 
Sul a partir de quatro tó-
picos: infraestrutura, com 
objetivo de recuperar mu-
nicípios com baixo IDH; 
energia verde, aproveitan-
do o potencial eólico, solar 
e de biomassa da região; 
irrigação, uma vez que a 
estiagem severa prejudicou 
inúmeras lavouras e acar-
retou perdas estimadas em 
R$ 76 bilhões; e fomento ao 
desenvolvimento de áreas 
limítrofes com Argentina, 
Paraguai e Uruguai, a fim 
de estabelecer uma infraes-
trutura comum.

Para isso, requer a cria-
ção do Fundo Constitucio-
nal do Sul, como medida 
dentro da Política Nacional 
de Desenvolvimento Re-
gional (PNDR), assim como 
outras regiões possuem 
(Nordeste, Norte e Cen-
tro-Oeste), equilibrando 
desigualdades econômicas 
e sociais que também im-
pactam a região.

"Essa é uma pauta dos 
três governadores. O Sul é 
a única região que não tem 
um fundo constitucional e 
nós entendemos que isso 
é importante também para 
o desenvolvimento dos 
três estados", arrematou 
Ratinho Junior.

para garantir oportunidade 
de emprego a grupos his-
toricamente discrimina-
dos. Vamos incentivar as 
empresas a identificarem e 
contratarem profissionais 
qualificados, mas que não 
têm acesso às oportu-
nidades no mercado de 
trabalho em decorrência 
de preconceito relaciona-
dos ao grupo ao qual eles 
pertencem", destaca. 

As Agências do Traba-
lhador promovem cons-
tantemente mutirões de 
emprego direcionados a 

Nossa meta, no entanto, 
é atingir o primeiro lugar 
no ranking nacional de 
empregabilidade na faixa 
etária de 18 a 29 anos. Por 
isso, iremos intensificar 
ações com este propósito, 
incluindo mutirões, cursos 
de qualificação profissional 

O Governo do Paraná 
quer ampliar o alcance 
de programas voltados à 
promoção da igualdade de 
oportunidades de empre-
go no estado. A medida, 
que será adotada pela 
Secretaria do Trabalho, 
Qualificação e Renda, visa 
aumentar a contratação 
de pessoas para vagas 
afirmativas, que são vol-
tadas para um público 
profissional específico, 
como negros, mulheres, 
Pessoa com Deficiência 
(PcD) e LGBT+.

Mauro Moraes, secretá-
rio da pasta, explicou que o 
objetivo é criar estratégias 
para maior conscientiza-
ção dos empregadores 
acerca da importância da 
valorização da diversidade, 
combatendo os diferentes 
tipos de desigualdades 
sociais. Além de mutirões 
direcionados para a con-
tratação de grupos espe-
cíficos, a pasta pretende 
estabelecer parcerias com 
instituições e empresas, 
ampliando a oferta de 
vagas afirmativas. 

"Iremos adotar ações 
afirmativas como pauta 

Nesta terça-feira (31), 
jovens que buscam uma 
oportunidade do mercado 
de trabalho podem partici-
par de um mutirão de em-
pregabilidade na Agência 
do Trabalhador de Curitiba. 
São mais de 700 vagas 
disponíveis para pessoas 
de até 29 anos. Cerca de 15 
empresas farão o processo 
seletivo, com possibilidade 
de contratação imediata. 

Segundo o secretário 
estadual de Trabalho, Qua-
lificação e Renda, Mauro 
Moraes, a inserção de 
jovens paranaenses no 
mercado de trabalho tem 
grande impacto nas esta-
tísticas relacionadas à em-
pregabilidade no Estado.

"O Paraná é o maior 
gerador de empregos para 
jovens do Sul do País. 

Paraná vai intensificar 
ações para abertura de 
mais vagas afirmativas 

Mais de 700 vagas estão 
disponíveis em mutirão 
de empregabilidade para 
jovens nesta terça-feira

Objetivo é criar estratégias para maior conscientização dos empregadores 
acerca da importância da valorização da diversidade, combatendo os

diferentes tipos de desigualdades sociais.
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contratação de mulheres 
negras, LGBTs e PcDs. 
No entanto, o intuito da 
Secretaria de Trabalho, 
Qualificação e Renda é 
intensificar essas ações 
afirmativas.

"Iremos intensificar os 
mutirões e oferecer cursos 
de capacitação e qualifica-
ção para estimular a con-
tratação de profissionais 
que sofrem discriminação, 
promovendo igualdade de 
acesso a oportunidade 
de emprego ", explica o 
secretário.

e parcerias com empresas", 
afirma Moraes. 

O mutirão será realizado 
na Agência do Trabalhador 
Central de Curitiba, locali-
zada na Rua Pedro Ivo, 503, 
das 9h às 16h. As senhas 
para atendimento serão 
entregues até às 14h. 

Com informações da Agência de Notícias do Paraná
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Na quinta-feira (26), Ratinho Junior já havia participado do primeiro dia 
de encontros do Fórum de Governadores em Brasília em 2023.
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junto com a cantora e 
compositora carioca Ilessi, 
em um espetáculo que 
abordou a musicalidade 
afro-brasileira. Já nesta 
terça (31), a Orquestra da 
Câmara de Curitiba toca 
sob a regência de Abel 
Rocha.

O encontro de um dos 
maiores compositores e 
cantores brasileiros, Edu 
Lobo, com a nova geração 
de grandes intérpretes 
– Vanessa Moreno e Ayr-

Após uma primeira 
semana com público cati-
vante e nomes como BNe-
gão e Vanessa da Mata, 
o Centro Cultural Teatro 
Guaíra (CCTG) recebe nos 
próximos dias em seus 
palcos alguns dos mais 
importantes espetáculos 
da Oficina de Música de 
Curitiba. Os ingressos 
ainda estão à venda.

Nesta segunda-feira, 
o palco foi ocupado pelo 
Vocal Brasileirão, em con-

Semana da Oficina de 
Música terá Edu Lobo, 
Gilsons e Tereza Cristina 
no Guaíra

ton Montarroyos, do "The 
Voice Brasil" – acontece 
na quarta-feira (1°). 

Na quinta (02) o palco 
vira uma grande celebra-
ção ao cinema de John 
Williams, compositor de 
trilhas sonoras clássicas, 
como "Star Wars", "Su-
perman", "Harry Poter ", 
"Tubarão", "E.T – O Extra-
terrestre", "Jurassic Park", 
"A Lista de Schindler ", 
"Um Violinista no Telhado", 
entre outras. Na sexta (03) 
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será a vez da novíssima 
música brasileira do grupo 
Gilsons, parceria musical 
de Francisco, João e José 
Gil, netos e filho de Gil-
berto Gil.

No sábado (04), pe-
núltimo dia de atrações, 
as Orquestras de MPB 
formadas por alunos da 

40a Oficina de Música de 
Curitiba unem-se a Tere-
sa Cristina, intérprete de 
músicas como "Canto Pra 
Ogum", "Tem Nada Ver" e 
"Candeeiro". No repertório, 
clássicos de Paulinho da 
Viola. Os ingressos estão 
à venda no site www.tic-
ketfacil.com.br.
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Em meio ao cenário de 
crise de saúde nas terras 
Yanomami, em Roraima, 
a Justiça Federal decidiu 
autorizar a recontratação 
de médicos cubanos que 
atuaram no programa Mais 
Médicos. A decisão foi as-
sinada na última sexta-feira 
(27) pelo desembargador 
Carlos Augusto Pires Bran-
dão, do Tribunal Regional 
Federal da 1ª Região (TRF1), 
sediado em Brasília.

Ao analisar os argu-
mentos, o desembargador 
destacou a importância do 
programa para o atendimen-
to da população que vive em 
municípios carentes e para 
auxiliar na crime humanitá-
ria envolvendo os indígenas 
yanomami.

“O programa permite im-
plementar ações de saúde 
pública de combate à crise 
sanitária que se firmou na 
região do povo indígena 
yanomami. Há estado de 
emergência de saúde pú-
blica declarado, decretado 
por intermédio do Minis-
tério da Saúde”, afirmou o 
magistrado.

A medida atende ao 
pedido de reintegração dos 
profissionais feito pela asso-
ciação que representa 1,7 mil 
intercambistas cubanos que 
ficaram no Brasil. Segundo 
a entidade, médicos que 
chegaram ao país para tra-
balhar pelo Mais Médicos, 
criado em 2013 pela então 
presidente Dilma Rousseff, 
não tiveram o vínculo reno-

Justiça autoriza 
recontratação de cubanos 
do Mais Médicos

OMS decide manter 
Covid-19 como 
emergência global em 
saúde pública

Três anos após de-
cretar a covid-19 como 
emergência global em 
saúde pública, a Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) informou nesta 
segunda-feira (30) que 
ainda não vai declarar 
o fim da pandemia e do 
estado de alerta causado 
pelo vírus.

Em pronunciamento, 
o diretor-geral da organi-
zação, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, disse que 
vai seguir a recomenda-
ção do comitê de moni-
toramento da Covid-19 e 
manter a doença como 
emergência global em 
saúde pública, nível mais 
alto de alerta da entidade.

“Embora o mundo 
esteja em uma posição 
melhor do que durante 
o pico de transmissão 
da Ômicron há um ano, 
mais de 170 mil mortes 
relacionadas à Covid-19 
foram relatadas global-
mente nas últimas oito 

semanas”,explicou.
Tedros alertou que a 

vigilância e o sequencia-
mento genético do vírus 
diminuíram em todo o 
mundo, tornando mais 
difícil rastrear variantes 
conhecidas e detectar 
novas variantes. Além 
disso, segundo ele, sis-
temas de saúde lutam 
contra a escassez e o 
cansaço de profissionais.

“Vacinas, terapias e 
diagnósticos foram e 
continuam sendo es-
senciais na prevenção 
de doenças graves, sal-
vando vidas e alivian-
do a pressão sobre os 
sistemas de saúde e os 
profissionais de saúde.”

“A resposta à Cvid-19 
continua prejudicada em 
muitos países, incapazes 
de fornecer essas ferra-
mentas às populações 
mais necessitadas, aos 
idosos e aos profissionais 
de saúde”, completou o 
diretor-geral da OMS.

Reforço de atuação de médicos cubanos é vista como estratégica no enfrentamento da crise
humanitária em Roraima.
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OMS concluiu que a Covid-19 permanece uma doença infecciosa 
perigosa, com capacidade de causar danos substanciais à saúde e aos 

sistemas de saúde globais.
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Com informações da Agência Brasil
Com informações da Agência Brasil

vado durante o programa 
Médicos pelo Brasil, criado 
no governo Jair Bolsonaro.

Em sua decisão, o de-
sembargador ainda desta-
cou que a medida também 
envolve questões humani-
tárias dos médicos cubanos 
que ficaram no Brasil.

De acordo com a Asso-
ciação Nacional dos Profis-
sionais Médicos Formados 
em Instituições de Educação 
Superior Estrangeiras (As-
promed), os profissionais 
cubanos selecionados no 
20ª ciclo do programa ti-
nham contrato de dois anos 
de forma improrrogável, 
enquanto o edital para os 
demais intercambistas pre-
via três anos de trabalho, que 
poderiam ser renováveis.


